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中學學額過剩問題待教育局合理答覆

　　12/13學年至16/17學年，中學人口將持續下降，4年累減1.1萬人。去年，中一適齡學童減少5,400人，教育局推

出三保政策，即「保學校、保教師、保實力」，「保學校」的措施包括區本自決以「2-1-1」或「1-1-1」減派方案

消化學童人數跌幅、降低開辦每班中一學生人數至25名、接受學校取錄最少26名學生即可開辦中一班級，並讓只開

辦一班中一班級的學校通過發展方案繼續營運，務求保留所有學校，避免「殺校」﹔「保教師」的措施主要是延長

超額教師保留期三年，讓編制教師不會因縮班而失去教席。

　　香港準教師協會去年已經批評，政府減派方案力度不足，即使全港中學實施「2-1-1」方案，仍未能消化所有學

童人數跌幅，學校依舊要縮班，造成超額教師現象，而學校必須保留編制教師，根本沒有額外資源聘請新教師，造

成準教師「畢業變失業」的局面。學童人口不斷下降，準教師長期沒法入行，教師隊伍將面對斷層的現象。可是

，教育局一意孤行，拒絕接受教育界意見，並無提出任何額外措施，最終使「預測變成殘酷現實」，今年全港中學

的確縮減12班，剩餘學額高達3,200多個，更有大量準教師無法入職，被逼轉行！

　　明年，全港升中人口將再下跌2,800，累積剩餘學額高達4,500個，在現行的減派方案下，明年學校每班減少一

人，只能抵消1,000多個學額，而且部分地區如東區、南區、屯門的學童人數下跌情況嚴重，隨時面臨「殺校」危機

！現時，教育界人人自危，弱勢學校各出其謀爭取學生，準教師擔憂就業前景，人心惶惶，教育局應否給予學界一

個合理回應呢？

　　去年，教育局曾承諾會重新檢視一籃子政策的成效，以上數據已顯示教育局不能再迴避責任，對教育界，包括

準教師的痛苦視而不見，必須重新檢討減派力度。教育局更不能再持有「頭痛醫頭，腳痛醫腳」的辦事態度，應該

考慮趁此機會，優化香港教育環境，並且關注準教師入職問題，使教師隊伍能夠薪火相傳！香港準教師協會主席
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